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Россия и Канада – самые перспективные для молодёжи страны. Но не из-за 

количества вузов с мировым именем или из-за того, что в наших банках все, кому 

перевалило за 14, могут заказать дебетовую карточку. Нет. Просто в этих странах 

существуют молодёжные правительства. Так ли они важны для жизни страны и имеют 

ли смысл? Попробуем разобраться. 

В первую очередь предлагаю обратиться к загранице. Одной из немногих стран, в 

которых молодёжное правительство есть или намечается, является Канада. Тем не 

менее, там оно находится именно на стадии «намечается». Для него открыто огромное 

количество вакансий, причём довольно продолжительное время. И не похоже, чтобы это 

имело какой-то отклик в обществе. Скорее всего, причина этому – полудобровольное 

участие кадров. 

В нашей же стране всё гораздо более развито. «Агентство чиновников-стажёров», а 

вернее, как написано у них на сайте (который, к слову сказать, постоянно глючит), 

«Ассоциация молодёжных правительств России», так как оно своё в каждом регионе, 

насчитывает уже несколько лет «успешной» работы… Почему «успешной» в 

кавычках? Сейчас всё станет понятно. 

На федеральном уровне (то есть, речь пойдёт о работе ассоциации в целом, а не только 

областей по отдельности) молодёжное правительство планирует три проекта. «Бизнес-

сеть», «Финансовая волна» и «Территория–2020». Уделять каждому из них отдельный 

абзац не имеет никакого смысла по весьма объективным причинам. «Финансовая волна» 

и «Бизнес-сеть» уместятся и в один. В первом случае суть заключается в том, что 

будущие чиновники озаботились проблемой «финансовой грамотности» молодёжи 

и устраивают семинары по всей стране родной. Не слишком амбициозно. Во втором 

случае цель в разы «недостижимей» – создать интернет-площадку для бизнесменов. 

Словами авторов – «Деловой социальной сети». И, несмотря на то, что клуб юных 

чиновников надеется привлечь целых 2000 предприятий из 40 субъектов РФ, как и в 

первой ситуации, объём проблемы ничуть не компенсирует её бессмысленность. 

Даже если эта сеть и материализуется, то история с ней выйдет такая же, как с 

Дневник.ру. Я имею в виду, что по своей воле никто регистрироваться там не будет 

«благодаря», как я уже говорил, нулевому смысловому наполнению проекта. Да и 

вообще, слово «бизнес» в названии, написанное кириллицей, всегда было гарантом 

провала проекта и ассоциируется у автора данного материала с офисными помещениями 

на окраинах городов дальней провинции, посетители которых, пройдя бизнес-тренинги, 

считают, что умеют всё. 

Третий проект я оставил на сладкое. И даже не потому, что на его выполнение привлекли 
400 тысяч «золотых» или не потому, что он всё-таки был выполнен на 50%, а потому, 
что, вопреки сложившейся традиции в молодёжном правительстве, «Территория–2020» в 
конце концов прошла дальше стадии разработки документации. Суть заключалась в 
том, чтобы до 2011 года согласовать с мнением молодёжи 15 программ социально-



экономического развития муниципальных образований Российской Федерации. Как я уже 
сказал ранее, вместо пятнадцати программ согласовали только 50%, или 7 программ, 
и, возвращаясь к целесообразности реформ, проводимых молодёжным правительством, 
никто не уточнял, что значит «согласовать с мнением молодёжи». Сдаётся мне, всё 
закончилось на том, что на обсуждения программ развития были засланы резиденты 
правительства с указанием говорить, что «нас всё устраивает». Зачем в таком 
случае 400 000 рублей – непонятно. Похоже, что действительно в каждой шутке есть доля 
правды, и «Сын Брюса Уиллиса спас глобус» – не исключение. Надеюсь, что всем 
понятен смысл данного высказывания. 

Перейдём к работе отделения Молодёжного Правительства Новосибирской 
области. Возможно, я уже убил в вас мысль о том, что юные чиновники занимаются 
делом, но это так. Разумеется, подавляющее большинство проектов всё равно связано 
не с решением проблем общества, а с решением проблем самого правительства, но, тем 
не менее, были водворены в жизнь две программы, имеющие разумный резон. 

Первая – «Студенческая муниципальная дисконтная карта» дала ста тридцати 
тысячам студентов пятнадцатипроцентную скидку в двухсотдвадцати 
предприятиях общепита. Согласитесь, это не «Вконтакте» для бизнесменов и не 
«Финансовая волна». Вторая – «Зеленая дружина» – экологический проект, в который 
входил набор волонтёров и координация их работы. Даже я, ранее никогда не 
озабоченный этими проблемами, понимаю, что работа проделана была, не побоюсь 
сказать, крупная и полезная. 

Подводя итог, можно сказать, что любой орган имеет смысл, если направлять его 
энергию в правильное русло. У моих земляков, конечно, это получается, если забыть 
о том, что с 2009 года работают лишь две программы. Ничего страшного, ведь денег 
туда уходит сравнительно не так уж и много. 
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